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嘉兴召开的府院联席会议动静有点大
田舍郎 沈羽石/文田舍郎 沈羽石/文

嘉兴经开公安

今年 4 月份，嘉兴一家做饮料销售的公司在

进行月底盘账时发现当月的应收账款竟比平时多

了一倍，为什么拖欠货款的客户一下子多了这么

多？有着多年工作经验的项经理立马察觉了其中

的猫腻。经过仔细审核，发现业务员小韦竟在 3

月份伪造账单，挪用公款多达28万元。

小韦所在的公司主要销售鸡尾酒、“六个核

桃”“哇哈哈”等饮料，作为业务员小韦的工作日常

是将公司产品拿来后推销到各个零售店，然后将

收到的货款（或欠单）上交至公司财务，对于欠单，

业务员一般要在两个月内去财务领回，然后再去

向客户催款。为了更好地对货物进行管理，公司

每个月都会不定期地对每个业务员进行平库存，

所谓平库存就是业务员卖出去收进来现金的货物

量+卖出去没有收进现金的货物量+客户退货的

量+库存=业务员向公司拿出的货物总量，然后金

额也要核对上。管理这么精细，小韦到底是怎么

钻的空子？

面对警方的提问，小韦对自己所犯的罪行供

认不讳并交代了事情的经过。“在 3 月份，我将卖

掉的大部分鸡尾酒的货款拿走后，偷偷伪造了很

多欠款单给财务。”小韦羞愧地低下了头。为了能

瞒天过海，“聪明”的小韦在伪造欠款单的时候，将

产品鸡尾酒改成了“六个核桃”。“因为公司会定期

平库存，有欠条的两个月内要讨要回来，等催款的

时候我再造几个退货单。”小韦心里打着如意算

盘，“反正‘六个核桃’实际没卖掉这么多，正好可

以平掉”。可是鸡尾酒实际货物不是少了吗？相

信很多人都有这个疑问，这就要提到公司管理上

的漏洞。原来，小韦在卖掉鸡尾酒后，又不断向仓

库拿货，在每次平库存的时候，小韦便将新到没登

记的货拿去平，这才让他险过 3 月份的平库存检

查。

其实，小韦每个月的收入都有五六千，那他为

什么要这么做呢？原来今年年初时，小韦便迷上

了赌博，短短几个月不仅把自己的积蓄输光了而

且欠下了很多高利贷，怕还不上，这才铤而走险。

据小韦交代，过了 3 月份，他就没挪用过公司的

钱，就是为了平库存，他才一直要做假账。“就算你

一直做假账，但这个漏洞始终是存在的，你是怎么

想的？”嘉北派出所潘警官提问道。“我之前想拿我

每个月的工资慢慢还，然后再和亲戚朋友借点。”

小韦说，“没想到公司这么快就察觉了。”

目前，小韦已被依法刑事拘留，案件正进一步

侦办中。 陆佳艳/文

5 月 9 日下午，嘉兴市中级人民法院第一审

判庭旁听席座无虚席。嘉兴市委副书记、市长胡

海峰率市政府领导班子成员，市政府工作部门及

有关单位主要负责人、各县（市、区）长等 100 余

人，观摩一起行政诉讼案件庭审，嘉兴中院院长

许惠春率副院长和县（市、区）法院院长等一同旁

听。庭审结束后，双方召开府院联席第二阶段会

议。

这是新一届嘉兴市政府履新之后召开的首个

全市性大会，会议规格之高、规模之大在嘉兴尚属

首次。“这次特意将会场设置在法庭，将旁听行政

诉讼案件作为会议重要组成部分，其主要目的就

是要变法庭为讲堂，让大家身临其境，感受司法过

程、体会法律运用，进一步增强对法律的敬畏、对

法治的信仰，不断提高依法行政的意识观念和能

力水平。”会上，胡海峰开门见山说出了如此安排

会议的用意。

2012 年以来，全市法院审结一审行政案件

1356 件，其中 2016 年为 490 件，上升 345.5%；

一审行政诉讼案件上诉率下降至 63.4%，低于

全省平均 8.7 个百分点，申诉率处于全省最低之

列，服判息诉率进一步提高。深化“裁执分离”

工作机制，审查非诉行政执行案件 5905 件，在

裁定准予执行的 4770 件中，适用“裁执分离”

1354 件，占 28.4%。充分发挥司法裁判和指引

职能，审结全国首例“闯黄灯案”和“斑马线罚

款案”，后者被最高法院写入 2016 年全国“两

会”报告，认为具有“树立行为规则、引领社会

风尚”的积极意义。

胡海峰充分肯定法院工作，指出全市两级法

院忠实履行宪法和法律赋予的职责，坚持司法为

民、公正司法，努力让人民群众在每一个司法案件

中感受到公平正义。在开展司法体制改革、规范

司法行为等方面，走在了全省前列，为嘉兴经济社

会发展提供了坚强的司法保障。

当天的会议上，胡海峰结合若干实际案例，

从行政主体、事实认定、程序执行、法律适用、责

任履行五个方面，分析和讲解了比较容易引发行

政争议甚至行政行为违法的问题。对下一步依

法行政工作，胡海峰强调，各级政府和行政机关

要进一步规范行政行为，牢牢抓住依法决策和规

范执法两个关键环节，从源头上预防和化解行政

争议；要进一步加强行政复议工作，畅通行政复

议渠道，提高行政复议质量，推进行政复议体质

改革；要进一步做好行政诉讼工作，落实好出庭

应诉法定职责，发挥好行政诉讼倒逼机制，继续

加强行政司法互动，积极支持法院工作，自觉维

护司法权威。

法律的权威源自人民内心的拥护和真诚信

仰。胡海峰指出，政府机关领导干部作为法治政

府建设中的“关键少数”，必须在尊法、学法、守法、

用法中发挥好模范带头作用，将宪法法律至上、法

律面前人人平等、权由法定、权依法使等法治理念

牢牢记在心上，自觉做宪法法律的忠实信仰者、依

法行政的模范践行者和人民群众利益的坚定捍卫

者。

许惠春表示，要拓展府院沟通交流平台，推

进良性互动机制建设。法院希望与政府在推进

“一把手”出庭应诉、实质性化解行政争议和打击

滥诉非访方面增进互动。全市法院也将通过抓

好“大立案、大服务、大调解”三大机制建设、基本

解决执行难、“僵尸企业”处置工作，提升人民群

众满意度，推进社会诚信体系建设，助推经济转

型升级。

仅仅一个月 一男子竟挪用公款28万元

日前，香港特别行政区居民陈某冒着大雨来

到嘉兴市人民检察院，亲手把一副写着“实事求

是、认真负责、难能可贵”的匾额交到该院民事行

政检察处两位检察官小于、小史手中，并向他们连

声致谢。

原来陈某的母亲潘某在海宁市拥有一套房

产，后来，陈某随母亲到香港定居，该房产委托给

蒋某、姜某二人保管。1998 年，陈某母亲过世。

1999 年，蒋某以卖方为潘某(载明委托代理人陈

某)、买方为蒋某的房地产买卖契约作为本案涉案

房屋所有权转移的依据，向海宁市房地产管理处

申请办理房屋权属转移登记，海宁市房管处收取

资料后，经审核注销了潘某的房屋产权证明，并向

蒋某、姜某(共有人)颁发了房屋所有权证。

2014 年，陈某从居住在海宁的亲戚那里听

说他的房子被改造成为古镇步行街，照理说会

有补偿款，而他却一分都没有拿到，这才发现自

己的房子已被别人占为己有。同年 3 月 12 日，

陈某以本案所涉具体行政行为违法为由，将海

宁市人民政府诉至法院，请求撤销蒋某、姜某的

房屋所有权证。海宁市人民法院经审理后认

为，房屋转移登记过程中，房屋登记机关对申请

人提交的相关材料以形式审查为主，不对材料

的真实性、材料所反映的有关权属变更的基础

性事实负责，因此房屋登记机关已尽到注意义

务，且不存在过错，因此该院驳回了陈某的诉讼

请求。后经二审以及再审，均维持了海宁市人

民法院这一判决。

陈某向检察机关提出监督申请后，嘉兴市人

民检察院对该案进行了细致审查。办案检察官小

于敏锐地意识到了该案判决有误，应该通过抗诉

予以纠正。

随后，嘉兴市人民检察院民事行政检察处将

本案提请省院向省高院进行抗诉。2015 年 7 月

30 日，省高院作出行政判决书，撤销一、二审判决

书及1999年的颁证行为，判令涉案房屋属陈某所

有，检察机关的抗诉理由全部得到支持，陈某拿回

了属于他的房产。

于涛 戴雯婷/文

香港居民向嘉兴检察官送上致谢匾额


